

## ECONOMÍA Y TRABAJO

## España registra la mayor alza de costes laborales no salariales de la UE

EL PAÍS. Madrid  
Los costes laborales por hora trabajada aumentaron durante el segundo trimestre un 4,2% en la zona euro, y un 4,1% en la Unión Europea, en comparación con el mismo trimestre del año anterior, según publicó ayer Eurostat. Esta es la mayor alza desde que se realiza la estadística —2010— y una aceleración de estos costes, que ya subieron un 3,7% y 3,9% respectivamente ante el primer impacto de la pandemia.

En el caso de España los costes laborales experimentaron un incremento del 8,6% en el periodo, tal y como informó recientemente el Instituto Nacional de Estadística (INE): los costes de los salarios se elevaron un 6,6%, mientras que los elementos ajenos al salario crecieron un 14,7%. Este es el mayor incremento de la Unión Europea.

Eurostat explica que en muchos países de la UE el aumento de los costes salariales por hora fue compensado en parte por el leve aumento de los componentes no salariales de las retribuciones debido a las desgravaciones fiscales y subvenciones introducidas por los Gobiernos para apoyar a las empresas afectadas por la crisis. Sin embargo, en España no ocurrió esta corrección.

Entre los Veintisiete, el mayor aumento de los costes laborales por hora trabajada lo registró Rumanía (+16,1%), seguida de Portugal (+13,5%) y Lituania (+12,4%).

## AUTORIDAD PORTUARIA DE AVILÉS

La Autoridad Portuaria de Avilés anuncia la venta, en pública subasta del buque "SEVERNAYA ZEMLYA", con número IMO 9551923, declarado abandonado en el Puerto de Avilés.

-Procedimiento: subasta pública con proposición económica al alza.

-Precio base de enajenación: ochocientos cuarenta y nueve mil cuatrocientos tres euros (849.403,00 euros). Subastas sucesivas: en caso de que no resulte adjudicado el buque en la primera convocatoria se celebrarán sucesivamente, y sin solución de continuidad, hasta otras tres convocatorias con los precios de salida indicados en el Pliego regulador de la subasta.

-Celebración de la subasta: mediante acto público que se realizará en la sede de la Autoridad Portuaria de Avilés, a las 12:00 horas del día 16 de noviembre de 2020.

-Anuncio oficial: Boletín Oficial del Estado nº 236, de 3 de septiembre de 2020.

-El Pliego regulador de las condiciones de la subasta se encuentra disponible en el perfil del contratante de la página web de la Autoridad Portuaria: [www.puertoaviles.es](http://www.puertoaviles.es)

Avilés, septiembre de 2020. El Presidente de la Autoridad Portuaria de Avilés, Fdo. Santiago Rodríguez Vega



Locales cerrados en el centro de Barcelona. / JUAN BARBOSA

## Funcas empeora su previsión y aleja la recuperación a 2024

ANTONIO MAQUEDA. Madrid

El retraso con Europa es el principal riesgo para la economía española y un quebradero de cabeza para el Gobierno. Funcas, el *think tank* de las cajas de ahorros, empujó ayer sus previsiones en 3,2 puntos y ahora prevé un desplome del PIB del 13%, por encima de lo esperado para los países avanzados. Mientras Francia, Alemania o EE UU revisan ligeramente al alza los pronósticos, en España ha comenzado una ronda de revisiones a la baja. Es más, Funcas considera que España no logrará recuperar el nivel previo a la covid hasta 2023 o, incluso, 2024.

Dos terceras partes del empeoramiento se deben a la profundización en la crisis del turismo causada por los rebotes. El tercio restante a la mayor incertidumbre de consumidores y empresas, señala Funcas. La reintroducción de restricciones en numerosos territorios frenó la recuperación en agosto, e incluso es posible que se haya dado una recaída, según se infiere de indicadores adelantados como los PMI, unas encuestas entre gestores que suelen avanzar con acierto la marcha del PIB, o los índices de confianza de los pagos con tarjeta. Los rebotes están afectando a todos los países,

pero en menor medida que a España e Italia, explicó ayer el director de coyuntura de Funcas, Raymond Torres. Y para ello mostró los PMI.

Para evitar el riesgo de que se abra una brecha con el resto de Europa, Funcas pide que España aproveche los fondos europeos. Y eso solo se logrará si se hacen reformas estructurales. En resumen, estos recursos comunitarios no deberían dedicarse tanto a políticas anticíclicas de gasto como a reformas que aumenten la capacidad de crecimiento, reduzcan el paro y eliminen desequilibrios como el de las cuentas públicas.

## La patronal solicita al Gobierno conocer el coste de los ERTE

Montero cifra el gasto entre 4.500 y 5.000 millones de euros cada mes

H. GUTIÉRREZ. Madrid

El Gobierno y los agentes sociales se volvieron a reunir ayer para avanzar en la prórroga de los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE). La cita dejó pocos avances significativos y algunas peticiones cruzadas. Entre ellas, por ejemplo, la patronal re-

clamó conocer el coste de los ERTE, en línea con lo afirmado por el presidente de la CEOE, Antonio Garamendi. "Queremos saber lo que han costado los ERTE en la parte de los trabajadores y de las exoneraciones a las empresas", dijo ayer en la clausura de la asamblea general de CEIM.

## La necesidad de reformas

Los fondos europeos solo supondrán una ayuda momentánea, aseguró ayer Carlos Ocaña. Y las cuantías dependerán de la gestión de las Administraciones: tardarán y probablemente no se ejecute una cifra considerable hasta 2022. Para evitar que la economía quede rezagada, deberían ligarse a reformas en materia laboral y en educación o pensiones. Funcas traza dos escenarios: sin reformas, el crecimiento se estanca en el 1,6%; con reformas, sube al 1,9%. En el primero, el paro no recobra niveles precrisis hasta 2024 y la deuda se dispara al 133% del PIB en 2027. En el segundo, el desempleo baja al 10% en 2027 y el endeudamiento se sitúa en el 124%.

La respuesta llegó rápido. Por un lado, Trabajo señaló que la patronal ya conoce el gasto en prestaciones. Fuentes del departamento precisaron que el Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE) ya ha destinado 10.752 millones. "El SEPE dedicará a prestaciones unos 14.000 millones hasta final de año", afirman estas fuentes. A ello habría que sumar el coste para la Seguridad Social, que no ha facilitado su previsión. "La incertidumbre es tan grande que no hacemos un cálculo. Que cueste lo que tenga que costar", afirman portavoces del ministerio que dirige José Luis Escrivá.

Por otro lado, la ministra portavoz, María Jesús Montero, también contestó a la patronal en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros. Montero cifró

En el tercer trimestre, Funcas espera que la economía solo crezca un 11,5%, lo que también supone un empeoramiento sustancial con respecto al 15% de rebote que apuntaron la propia Funcas o la Autoridad Fiscal a finales de agosto. Y eso fue hace 20 días. El deterioro ha sido muy pronunciado desde que otros Gobiernos impusieron restricciones a viajar a España.

## Un 20% de paro

Con ese 11% de crecimiento en el tercer trimestre apenas se recuperaría un 40% de la actividad perdida por la pandemia, apunta Funcas. Gracias a los ERTE, el empleo aguantará mejor que la economía. Aun así, el paro se colocará en el cuarto trimestre en el 19,9%, una ratio mala pero mejor que en otras crisis, destacó Carlos Ocaña, director general de Funcas. Y el año que viene el PIB crecerá un 7,9%, una décima más que en la estimación anterior y un ritmo insuficiente para recobrar lo perdido. A finales de 2021 todavía habrá 600.000 parados más que antes de la covid. Estas previsiones se basan en que se continen los rebotes y no hay un confinamiento generalizado.

El *think tank* resalta que el déficit de las Administraciones cerrará este año en el 12% del PIB, por una subida del gasto de 26.000 millones y un hundimiento de los ingresos de 72.000 millones, un desplome de recaudación similar al de la anterior crisis. Al año siguiente, la recuperación hará que el déficit descienda al 8% del PIB. La deuda pública se estancará en el 120% del PIB, sostiene.

En estas circunstancias, Funcas advierte del riesgo de descuelgue de la economía española. "La contracción es una de las más acusadas debido al peso del turismo y otros servicios afectados", recuerda. Y añade que representan el 28% del total, más que la industria, la construcción y el sector primario juntos. Además, el estrecho margen presupuestario ha hecho que España haya aprobado menos ayudas fiscales directas. Este año, la inversión empresarial se hundirá un 18% y el consumo de los hogares caerá un 15,7%, el doble de lo que lo hace la renta disponible, que resiste mejor gracias a los ERTE y las prestaciones a autónomos. En medio de la incertidumbre, la tasa de ahorro se disparará a un récord del 17%.

De esta forma, la mirada se ha desviado de las diferencias que faltan por limar para cerrar la extensión de los ERTE. Los grandes caballos de batalla, que tienen atascado el acuerdo, están en la lista de sectores más afectados que tiene que configurar el Ministerio de Inclusión y, sobre todo, en poner negro sobre blanco cuáles serán las bonificaciones y exoneraciones en las cuotas a la Seguridad Social. La mesa tiene previsto volver a reunirse hoy y se espera que el acuerdo se cierre en días.